

Lecciones de la Biblia Cronológica
5 de enero 2025
Lección 1

2025
BIBLIA CRONOLÓGICA

¿ES DIOS BUENO?
Génesis 1-3

¿ES DIOS BUENO? Génesis 1-3

IDEA CENTRAL

En el principio Dios reveló su bondad a través de su diseño, sus deseos y la disciplina.

BOSQUEJO

Recapitulación de la Lectura Semanal

Repaso de la Era

Introducción

1. La bondad de Dios es revelada a través de su diseño (Génesis 1:1-2:3, pp. 7-8)

- Días de la Creación
- Repaso del diseño de Dios

2. La bondad de Dios es revelada a través de sus deseos (Génesis 2:4-25, pp. 8-9)

- Dios desea proveer para las necesidades de su pueblo.
- Dios desea que las personas tengan un propósito.
- Dios desea que las personas no estén solas.

3. La bondad de Dios revelada a través de su disciplina (Génesis 2:16-17, 3:1-24, pp. 8-9)

- La estrategia de Satanás
 - Satanás cuestionó la bondad de Dios.
 - Eva cuestionó la bondad de Dios.
 - Adán cuestionó el bueno regalo de Dios.
- La disciplina de Dios es justa.
- La disciplina de Dios es misericordiosa.

Hilo Redentor

Llamado a la Acción (Determina dónde no confías en la bondad de Dios en tu vida.)

Conclusión

Nota especial

Esta serie para Grupos Pequeños se deriva de la Obra de Iva May y su equipo en el Ministerio de Enseñanza de la Biblia Cronológica Inc. Los conceptos fundacionales tales como dividir la Biblia en 14 Eras, el Hilo Redentor, y el entender cómo Dios habla, actúa y se revela a sí mismo en cada era, vienen directamente de su obra. Estamos agradecidos por su disponibilidad

en permitirnos utilizar sum arco de eras y conceptos para crear estas lecciones. Nuestro objetivo con esta serie es animar a los participantes a leer la Biblia cronológicamente, pero no tiene la intención de reemplazar o reproducir la exhaustiva obra de Iva y su equipo. Para más recursos en cómo leer la Biblia cronológicamente, altamente recomendamos que visites chronologicalbibleteaching.com.

RECAPITULACIÓN DE LA LECTURA SEMANAL

Nuestra lectura cubrió muchos eventos famosos de la Era de la Creación y el comienzo de la Era de los Patriarcas. Dios creó todo de la nada y lo declaró “bueno” en numerosas ocasiones. El pecado entró en la foto cuando Adán y Eva sucumbieron a las mentiras de la serpiente, y la relación de Dios con la humanidad se vio permanentemente afectada. Dios dio su primera promesa cuando dijo que Él iba a enviar un Salvador que iba a escachar a Satanás. El pecado, el dolor y el sufrimiento se diseminaron por todas las generaciones, y Dios barrió toda la humanidad, excepto a Noé y su familia, a través del diluvio. La humanidad, junto con el pecado lentamente renacieron de dicha catástrofe, y Dios eventualmente llamó a Abram a Canaán, una tierra que Él prometió darle a los descendientes de Abram.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cómo los detalles del relato de la creación en Génesis 1-2 le dan forma a nuestro entendimiento del carácter de Dios?
2. ¿Cómo respondes típicamente cuando Dios te confronta con tu pecado, como hizo con Caín?



REPASO DE LA ERA

Líder, nuestra lección de hoy tiene lugar durante la Era de la Creación. Utiliza la página A14 en tu Biblia Cronológica, y revisa brevemente lo fundamental de la Era de la Creación con tu grupo.

En la Era de la Creación:

Dios habla: “Él atribuye nombres, determina lo bueno, da instrucciones y pone límites, confronta y juzga el pecado y promete redención.”

Dios actúa: “Él provee para los portadores de su imagen, maya animales inocentes en beneficio del pueblo picador, abre las ventanas de los cielos en juicio y esparce a las personas a lo largo de la tierra.”

Dios revela: Él es “bueno y justo, dispuesto a redimir a la humanidad pecadora y quebrantada.”¹

INTRODUCCIÓN

Nuestra cultura está construida sobre el cimiento de la creatividad y la innovación. En los últimos 250 años, gran parte del mundo ha sido transformado debido a la creación americana. Imagina tu vida sin una bombilla eléctrica, un teléfono, el GPS, o el internet. Estas innovaciones, y muchas otras, han cambiado radicalmente nuestra vida cotidiana. Nos gusta tanto la innovación que incluso hacemos películas dedicadas a las innovaciones increíbles. En la Película Iron Man, Tony Stark crea una armadura de traje que le permite volar. En De Regreso al Futuro, el Dr. Emmett crea una máquina del tiempo, creando diferentes niveles de drama tanto para él como para la sociedad a largo plazo.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cuál es tu innovación favorita de las películas? ¿Por qué te gusta tanto?

Si alguien puede crear algo maravilloso, ¿hace esto que ese alguien sea automáticamente una persona buena? La lección de hoy examinará la innovación de TODAS las innovaciones—nuestro universo. La Biblia declara que Dios creó todo con solo su voz, ¿pero su poder demuestra que Dios es bueno?

LA BONDAD DE DIOS ES REVELADA A TRAVÉS DE SU DISEÑO (Génesis 1:1-2:3, pp. 7-8)

El significado de Génesis es “origen” o “Nacimiento,” por lo tanto tiene sentido que la Biblia comience con el comienzo del universo. A lo largo de Génesis 1, Dios se nombra o se le hace referencia unas 43 veces. Otras personas serán introducidas a la historia de Dios a lo largo de la Biblia, pero solo una persona es presentada al principio, en el proceso quebrantado y al final – Dios. Sin embargo, Dios no comenzó en Génesis porque Él no tiene comienzo sino que siempre ha existido. Además, sabemos que toda la Trinidad (Dios el Padre, Jesús y el Espíritu Santo) estaba presente durante la Creación (Génesis 1:1-2, 26, pp. 7-8; Juan 1:1-5, p. 980, Era de los Evangelios).

EN UN MOMENTO, DIOS LLEVA A CABO UNA CREACIÓN MARAVILLOSA QUE SOLO SU SUPREMA INTELIGENCIA PUDO IMAGINAR.

Indaguemos y veamos como la historia de Dios con su pueblo comienza.

Pídele a alguien que lea Génesis 1:1 (p. 7).

Una de las personas más creativas en nuestra iglesia es Mark Alexander, director de Servicios de Diseño en Bellevue. Tú has experimentado muchas

de sus creaciones sin siquiera darte cuenta. Cuando nuestra iglesia necesita un nuevo escenario para Árbol de Navidad Cantante o alguna actualización para diseño del espacio de algún ministerio, la primera parada es en su oficina. Además, él diseñó y dibujó toda la decoración de la Estación de la Creación. Él tiene una habilidad única para convertir los lienzos blancos en una impresionante obra de arte que puede ser usada para la gloria de Dios.

En el primer verso de la Biblia, hay un lienzo en blanco. No, borra eso, Ni siquiera hay un lienzo. Solo está Dios. Pero en un momento, Él lleva a cabo una creación maravillosa que solo su suprema inteligencia pudo imaginar. Muchos factores separan la creación de Dios de la creación de los hombres, pero el mayor de ellos es que la palabra usara para crear en el verso uno es *bārā*; lo cual significa que Dios creó todo de absolutamente nada.

Líder, escribe los días de la Creación en la pizarra delante de tu grupo (pp. 7-8).

Día 1	Luz (1:3-5)
Día 2	Cielos (1:6-8)
Día 3	Tierra, plantas, árboles (1:9-13)
Día 4	Sol, luna, estrellas (1:14-19)
Día 5	Peces, aves (1:20-23)
Día 6	Animales, personas (1:24-31)
Día 7	Dios descansó (2:1-4)

Nota el orden específico con el cual Dios creó todo. Primero, Dios creó el medio ambiente, y luego hizo las criaturas que vivirían dentro del medio ambiente. La vida no hubiera podido ocurrir antes de la luz. Los animales no hubieron podido llegar antes de la vegetación que facilita su subsistencia. Los peces no hubieran podido existir sin el agua. Las personas hubieran muerto si no hay una atmósfera o un cielo.

¿Y cuál fue la calificación de cada parte del diseño de Dios?

Pídele a los voluntarios que lean los versos siguientes:

Génesis 1:4a—“Y vio Dios que la luz era buena.”

Génesis 1:10—“Dios llamó a lo seco ‘tierra’ y a las aguas ‘mares.’ Y vio Dios que era bueno.”

Génesis 1:12b—“Sus semillas produjeron plantas y árboles de la misma especie. Y Dios vio que era bueno.”

Génesis 1:17-18—“Dios puso estas lumbreras en el Cielo para alumbrar la tierra, para gobernar el día y la noche, y para separar la luz de las tinieblas. Y vio Dios que era bueno.”

Génesis 1:21—“Luego Dios creó las grandes criaturas marinas y cada ser y cada cosa viviente que se mueve y nada en el agua, y cada tipo de ave – cada una multiplicándose según su especie. Y vio Dios que era bueno.”

Génesis 1:25—“Dios creó todo tipo de animales, ganado y animales pequeños, cada uno con la capacidad de multiplicarse en su misma especie. Y vio Dios que era bueno.”

Génesis 1:31a—“Entonces Dios vio todo lo que había hecho, ¡y vio que era bueno en gran manera!”

DIOS SABE LAS NECESIDADES DE SU PUEBLO, Y SIEMPRE HA DESEADO SUPLIR ESAS NECESIDADES PERSONAL Y GENEROSAMENTE.

Debido a que el estándar de Dios es la perfección, su declaración de “bueno” con relación a su creación es significativamente superior a cualquier cosa que las personas hayan hecho que recibe una designación de “excelente” (como el caso de los Crocs de adultos, que han recibido más de 500,000 revisiones de 5 estrellas).

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cómo la habilidad de Dios para crear todo de la nada le da forma a tu perspectiva de la bondad de Dios?
2. ¿Por qué piensas que la Biblia comienza con la creación?

LA BONDAD DE DIOS ES REVELADA A TRAVÉS DE SUS DESEOS (Génesis 2:4-25, pp. 8-9)

Una creencia común en nuestra cultura es que Dios no está íntimamente involucrado con las personas porque Él no desea estar cerca de nosotros. Esta creencia declara que Dios tejió el universo, pero que a Él no le interesan los detalles de nuestras vidas, ni ayudarnos a conocerle, o ni siquiera suplir nuestras necesidades. Vayamos a Génesis 2 y miremos si esto es verdad.

Dios desea proveer para las necesidades de su pueblo.

Pídele a alguien que lea Génesis 2:8-10 (p. 8).

En medio del paraíso, Dios sabía que las personas iban a necesitar agua para beber y alimentos para comer, por lo tanto, Él proveyó para estas necesidades básicas de una manera hermosa y abundante. Él no ofreció árboles aburridos y débiles, sino árboles hermosos. El fruto de estos árboles era no solo comestible, sino que además delicioso. Durante la Era de los Evangelios, Jesús dijo en Mateo 6:31-33 (p. 1,008) que Dios proveería para su pueblo alimento y bebidas, de esa manera reiteró una verdad que venía desde el comienzo del tiempo. Dios sabe las necesidades de su pueblo, y siempre ha deseado suplir esas necesidades personal y generosamente.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Por qué Dios desea suplir nuestras necesidades?
2. ¿Quién quisiera compartir una historia de cuándo Dios suplió alguna necesidad?

Dios desea que su pueblo tenga un propósito.

Pídele a alguien que lea Génesis 2:15 (p. 8).

Cuando amanece el lunes por la mañana en cada semana, “Yo no quiero ir al trabajo” es una frase común que decimos cuando suena la alarma temprano en la mañana. Sin embargo, el trabajo tiene un papel en el diseño original de Dios para la creación porque Él quería que las personas tuvieran un propósito y una dirección. Él nunca tuvo en mente que su pueblo viviera vidas llenas solo de placer y diversión. El Señor es un Dios de creatividad y acción y desea que su pueblo sea igual.

Dios desea que su pueblo no esté solo.

Pídele a alguien que lea Génesis 2:18, 21-24 (pp. 8-9).

Si alguna vez has visitado la habitación de una persona soltera o una casa donde mama ha estado fuera por varios días, sabes que no es bueno cuando un hombre es dejado solo por sus propios medios. Esta es una verdad que Dios sabía desde el mismo comienzo. Dios sabía que “no es bueno” para el hombre estar solo, por lo tanto, Él creó una mujer e instituyó el matrimonio, una unión de por vida entre un hombre y una mujer. Esta unión se convertiría en una piedra fundamental para todas las sociedades a lo largo de la historia. Aunque cada civilización es diferente, cada una ha incluido el matrimonio.

El rey Salomón estuvo de acuerdo con Dios cuando declare en Eclesiastés 4:9 que “dos es mejor que uno, porque así pueden ayudarse el uno al otro” (p. 531, Era del Reino). Nuestro país se ha beneficiado de la institución del matrimonio, estudios han revelado que el matrimonio produce menos ansiedad, depresión y estrés. Es casi como si Dios supiera lo que estaba haciendo cuando creó el matrimonio.

Líder, si tu grupo incluye adultos solteros, recuérdales que ellos no están incompletos. Lee Efesios 2:10 (p. 1,209, Era de las Misiones) y enfatiza que ellos son una obra maestra de Dios, independientemente de su estado conyugal. Recuérdales que ellos pueden aplicar la verdad de Eclesiastés 4:9 desarrollando amistades Fuertes con otras personas. Dios les dio el deseo de casarse, por lo tanto, anima a ser pacientes mientras esperan a que Dios responda sus oraciones.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Por qué crees que Dios nos hizo para relacionarnos?
2. ¿Cómo conocer los deseos de Dios cambia tu perspectiva con relación a Él?

LA BONDAD DE DIOS ES REVELADA A TRAVÉS DE SU DISCIPLINA (Génesis 2:16-17, 3:1-24, pp. 8-9)

Cada historia poderosa tiene un antagonista astuto, y la historia de Dios no es la diferencia. El adversario de Dios, Satanás, aparece como una serpiente con la esperanza de destruir la bondad de la creación de Dios. En Génesis 2:16-17 (p. 8), Dios dio a Adán y Eva dominio sobre todo el jardín, excepto una sola limitación. No podían comer del árbol del conocimiento del bien y del mal. ¿Cuál fue la estrategia de Satanás en abrir una brecha entre Dios y su creación especial?

Pídele a alguien que lea Génesis 3:1-5 (p. 9).

Satanás cuestiona la bondad de Dios.

Satanás sabía que cambiar el buen carácter de Dios era imposible, por lo tanto, se centró en una meta más fácil de lograr—hacer que la creación de Dios cuestionara su carácter. Su primer paso fue sembrar la duda en Eva acerca de la verdad de la Palabra de Dios y su motivación. Luego, apeló a su orgullo (“Serás como Dios”) e hizo creerle que Dios les estaba reteniendo algo bueno a ella.

Eva cuestiona la bondad de Dios.

Esta estrategia funcionó con una mortal precisión. La respuesta de Eva reveló que ella no conocía la Palabra de Dios. Ella respondió a la serpiente y dijo que Dios había instruido no tocar el fruto, lo cual Dios nunca había dicho. No sabemos si Adán le dijo a Eva las instrucciones de Dios de forma precisa o si ella las inventó, pero, de cualquier manera, su falta de conocimiento la hizo presa mortal para el ataque. Al tomar la fruta, ella reveló que creyó que el carácter de Dios era algo que podía ser adquirido, no simplemente algo que es completamente apartado y santo. Ella estaba lista para tomar Su lugar.

Cuando Satanás usó una estrategia similar en contra de Jesús en Mateo 4 y le tentó en el desierto, Jesús respondió a cada tentación diciendo, “La Escritura dice ...” y luego citaba la Palabra de Dios (p. 989, Era del Evangelio). Conocer la Biblia es la única forma de rechazar la estrategia de Satanás.

DEBIDO A LA SANTIDAD DE DIOS, ÉL NO PUEDE PASAR POR ALTO EL PECADO, AUN EN SU CREACIÓN ESPECIAL.

Adán cuestionó el buen regalo de Dios.

Mas tarde, la emoción de buscar la fruta prohibida fue disminuida, Adán y Eva se escondieron en vergüenza de la presencia de Dios. Cuando Dios preguntó si habían comido de la fruta, Adán culpó el buen regalo de Dios para él como la razón de su pecado. Al final de Génesis 2, Adán estaba extasiado con el buen regalo de Dios, pero ahora la rechazó y la culpó por su propio pecado. Adán dejó de ver el regalo de Dios como algo bueno y comenzó a verlo como una carga.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cómo nuestras decisiones pecaminosas hoy reflejan nuestro deseo de tomar el lugar de Dios?
2. ¿Cuáles son algunas maneras específicas en las que conocer la Palabra de Dios puede ayudar en tu habilidad de rechazar la estrategia de Satanás?

Hasta este punto, Dios ha revelado su bondad a través de su diseño y sus deseos, pero la inteligencia y las intenciones no son suficientes para hacer algo

realmente bueno. En este momento, Dios reveló algo más que prueba su bondad genuina—su disciplina.

La disciplina de Dios es justa.

Debido a la santidad de Dios, Él no puede pasar por alto el pecado, aun en su creación especial. Dios revela que Él no se compromete con el pecado. No hay tinieblas en su Espíritu que pueda tolerar el mal, por lo tanto, debe haber consecuencias por el pecado (los versos debajo son de la p. 9).

Serpiente (Génesis 3:14-15)—La serpiente fue condenada a arrastrarse en el polvo sobre su vientre.

EN MEDIO DE ESTAS CONSECUENCIAS, DIOS MOSTRÓ UNA GRAN MISERICORDIA A SU PUEBLO.

Eva (Génesis 3:16)—A Eva se le dijo que sus partos iban a ser dolorosos y que su esposo se iba a enseñorear de ella. El ciclo de las relaciones entre marido y mujer no sería ya más algo armonioso, ella buscaría el control, pero él ejercería el dominio.

Adán (Génesis 3:17-19)—Adán descubrió que los alimentos no serían ya más fácilmente provistos, sino que tendría que sudar y trabajar duro para poder sobrevivir.

Además de estas consecuencias, Adán y Eva fueron expulsados también del Jardín del Edén (Génesis 3:23).

La disciplina de Dios es misericordiosa.

En medio de estas consecuencias, Dios mostró una gran misericordia a su pueblo. Como creador, Dios tenía todo el derecho de aniquilar su creación y comenzar otra vez. Sin embargo, lleno de amor por su pueblo, le dijo a Satanás en Génesis 3:15, “Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya. Ella te herirá en la cabeza y tú le herirás en el calcañar.”

Este pasaje es conocido como el proto-evangelio, o “el primer evangelio.” Dios declaró que Él no había terminado con su pueblo. Él seguía amándolos, y enviaría a alguien para derrotar a Satanás, quien eventualmente iría a liberar a la humanidad su control. El resto de la historia de Dios descansa en esta promesa que Él iría a cumplir por medio de Jesús en la Era del Evangelio.

HILO REDENTOR

Adán y Eva fueron testigos de la muerte por primera vez, cuando Dios mató un animal y los cubrió con sus pieles (Génesis 3:21, p. 9). Mucho antes de que el sistema sacrificial fuera establecido en el pueblo de Israel, Dios mostró que era necesario el derramamiento de sangre de un inocente por causa del culpable.

Esto es una ilustración pequeña de lo que Jesús haría miles de años más tarde por el pecado de la humanidad. Una pequeña e inocente criatura podría cubrir el efecto del pecado de dos personas, pero el Perfecto, Jesús, cubriría eventualmente el pecado de toda la humanidad para siempre.

Cuando Dios expulsó a Adán y Eva del Jardín, tenía sus ojos en ese día cuando su morada iba a estar con su pueblo, y el sufrimiento y la tristeza sería expulsados para siempre.

Pídele a alguien que lea Apocalipsis 21:2-4 (pp. 1284-1285, Era del Final y Nuevo Comienzo).

En la lección de hoy, la humanidad le dio las espaldas a su Creador y ha experimentado dolor y sufrimiento desde ese momento. A lo largo de la historia de Dios, ya sea en la Era de los Patriarcas, el Reino Dividido, las Misiones, o cualquier otra era en medio, Dios siguió continuamente buscando restaurar su relación con su pueblo. En la Era del Final y Nuevo Comienzo (Apocalipsis) vemos el final prometido terminando donde Él hace perfectas todas nuestras imperfecciones por la eternidad. En vez de dos árboles en el Jardín, solo hay uno mencionado en la nueva tierra – el árbol de la vida (Apocalipsis 22:2, p. 1285, Era del Final y Nuevo Comienzo). En ese momento, tendremos acceso directo a este árbol porque el mal ya no existirá más.

LLAMADO A LA ACCIÓN

Recuérdale a tu grupo que la caída de Eva comenzó por escuchar la mentira de que Dios no era bueno. Exhórtales a examinar sus vidas para determinar si hay alguna sección en sus vidas donde no están confiando en la bondad de Dios. Dale a cada uno una tarjeta y un bolígrafo para escribir una oración en la cual ellos declaren su confianza en Dios en su situación actual.

CONCLUSIÓN

Hoy comenzamos con la pregunta, “¿Es Dios bueno?” Por suerte, Génesis 1-3 nos responde con claridad esa pregunta cuando Dios reveló su bondad a través de su diseño, deseo y disciplina. Nadie puede igualar sus habilidades ni carácter y es por esta razón que Jesús dijo en Marcos 10:18 que “Solo Dios es verdaderamente bueno” (p. 1,060, Era del Evangelio). Dios es bueno, y mientras nos movemos por cada era de las Escrituras, descubriremos que sus promesas son verdaderas. Debido a su bondad, que podamos siempre seguir obedeciendo y “amando a Dios” lo cual es fundamental para nuestra misión aquí en Bellevue.

Referencias

1. Tyndale. NLT One Year Chronological Study Bible. Tyndale House Publishers, 29 Nov. 2022, p. 5.

A menos que se indique lo contrario, todas las citas de la Escritura son tomadas de la Santa Biblia, New Living Translation, copyright © 1996, 2004, 2015 por Tyndale House Foundation. Usada con permiso de Tyndale House Publishers, Carol Stream, Illinois 60188. Todos los derechos reservados.

Recursos Adicionales

¿Cuáles son las 14 Eras?

chronologicalbibleteaching.com/what-are-the-14-eras

Génesis si Cuenta

answersingenesis.org/genesis/genesis-does-matter/

¿Por qué hay dos diferentes relatos de la creación en Génesis 1-2?

gotquestions.org/two-Creation-accounts.html

¿Por qué Adán y Eva no murieron inmediatamente por sus pecados?

gotquestions.org/Adam-Eve-die-sin.html

¿Qué es el Proto-evangelio?

gotquestions.org/protoevangelium.html

*Todos los pensamientos e ideas listadas bajo “Recursos Adicionales” pueden no estar en total acuerdo con la teología de Bellevue y este listado debe ser considerado como un anexo.

Lecciones de la Biblia Cronológica
12 de enero de 2025
Lección 2

2025
BIBLIA CRONOLÓGICA

**¿PUEDO CONFIAR
EN DIOS?
Génesis 22:1–18**

Lecciones de la Biblia Cronológica

12 de enero de 2025

Lección 2

¿PUEDO CONFIAR EN DIOS?

Génesis 22:1-18

IDEA CENTRAL

Yo puedo confiar en Dios cuando Él me da las instrucciones porque Él me conoce, conoce mis pasos y mis necesidades.

BOSQUEJO

Recapitulación de la lectura semanal

Repaso/Revisión de la Era

Introducción

- 1. Yo puedo confiar en Dios porque Él me conoce (Génesis 22:1-2)**
 - Dios conocía el nombre de Abraham.
 - Dios conocía la situación de Abraham.
- 2. Yo puedo confiar en Dios porque Él conoce mis pasos (Génesis 22:3-5)**
 - Mantenerse en el curso de la obediencia es difícil.
- 3. Yo puedo confiar en Dios porque Él conoce mis necesidades (Génesis 22:6-18)**
 - Dios quería el corazón de Abraham.
 - Dios obra en beneficio de su pueblo cuando este le obedece.

Hilo Redentor

Llamado a la Acción (Dedica un tiempo cada día de esta semana para leer la Biblia Cronológica.)

Conclusión

Nota especial

Esta serie para Grupos Pequeños se deriva de la Obra de Iva May y su equipo en el Ministerio de Enseñanza de la Biblia Cronológica Inc. Los conceptos fundacionales tales como dividir la Biblia en 14 Eras, el Hilo Redentor, y el entender cómo Dios habla, actúa y se revela a sí mismo en cada era, vienen directamente de su obra. Estamos agradecidos por su disponibilidad

en permitirnos utilizar sum arco de eras y conceptos para crear estas lecciones. Nuestro objetivo con esta serie es animar a los participantes a leer la Biblia cronológicamente, pero no tiene la intención de reemplazar o reproducir la exhaustiva obra de Iva y su equipo. Para más recursos en cómo leer la Biblia cronológicamente, altamente recomendamos que visites chronologicalbibleteaching.com.



RECAPITULACIÓN DE LA LECTURA SEMANAL

Nuestra lectura se enfocó en cómo Dios honra sus promesas a los patriarcas. Dios le prometió a Abram que él se convertiría en el padre de una gran nación. Por los próximos 25 años de cumplimiento de dicha promesa, Abram y Sarai perseveraron para confiar en Dios y cometieron varios errores significativos. Eventualmente, Dios cambió su nombre a Abraham y Sara, e Isaac nació milagrosamente. Isaac recibió la promesa y se convirtió en el padre de Jacob y Esaú. Después de engañar a su hermano con relación al derecho de la primogenitura y la bendición, Jacob huyó para vivir con su tío Labán. Jacob se casó con Lea y Raquel y regresó a su casa con mucho dinero y una gran familia.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Qué aprendió Abraham acerca de Dios durante los 25 años entre la promesa y el nacimiento de Isaac?
2. ¿Qué lecciones podemos aprender de la relación de Isaac y Rebeca con sus hijos, Jacob y Esaú?



REPASO DE LA ERA

Líder, nuestra lección de hoy tiene lugar durante la Era de los Patriarcas. Utilizando la página A14 en tu Biblia Cronológica, revisa brevemente las notas de la Era de la Creación y los Patriarcas con tu grupo.

En la Era de los Patriarcas:

Dios habla: “Dios inicia una relación con Abram y se compromete con Abram prometiéndole a él y a su descendencia una tierra, y una nación que sería de bendición para todas las familias de la tierra.”

Dios obra: “Él abre la matriz estéril de Sara que había estado cerrada por 25 años después de haber prometido un hijo a Abraham. Él provee un sustituto (un carnero) en lugar de Isaac. Él provee una esposa para Isaac. ... Él da sueños a José y obra a través de la traición de los hermanos de José para posicionarlo en Egipto para su preservación.”

Dios se revela: “Como soberano y fiel a sus promesas.”¹

INTRODUCCIÓN

En el otoño de 2020, Amanda McDowell comenzó a asistir a Bellevue. A medida que ella recomenzaba su caminar con Dios, comenzó a leer la Biblia diariamente, servir en la iglesia, se involucró en un discipulado, y tomó parte en oportunidades misioneras locales e internacionales. A medida que ella comenzó a vivir los valores de Bellevue de buscar una intimidad con Jesús, ella sintió que Dios, comenzó a sentir que Él la estaba llamando a dar un paso inusual de reducir sus horas de trabajo a dos días a la semana (ella es enfermera) para poder estar disponible y ministrar a otros.

Esta dirección no parecía tener sentido ya que ella depende de su propio ingreso para proveer para sus necesidades. Las preguntas y los miedos comenzaron a inundar su espíritu. ¿Cómo iría a pagar su renta? ¿Cómo le hacía si su carro se rompía? ¿Cómo pagaría por sus necesidades de comida?

Después de meses de oración y lucha con sus miedos y dudas, Amanda finalmente dio un paso de obediencia y redujo sus horas, confiando en que Dios iba a proveer por sus necesidades si ella obedecía Sus direcciones. Líder, la historia de Amanda terminará en la conclusión de la lección.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Alguna vez Dios te ha dado alguna dirección que parecía inusual o ilógica? ¿Cómo respondiste? ¿Con cuáles miedos luchaste?

Dios desea que tú confíes en Él completamente independientemente de tus sentimientos o tus miedos. Pero, ¿es Él digno de confianza? En nuestra lección de hoy, examinaremos cómo Dios le dio a Abraham una instrucción que no tenía sentido y esperaba que Abraham confiara en Él en cada paso del camino.

YO PUEDO CONFIAR EN DIOS PORQUE

EL ME CONOCE (Génesis 22:1-2)

Cuando Adán y Eva pecaron, Dios prometió en Génesis 3:15 (Era de la Creación) que Él redimiría a su pueblo, y Él puso ese plan en movimiento en Génesis 12 (Era de los Patriarcas) cuando llamó a Abram a dejar todo lo que conocía para que pudiera apartarlo y formar una nación especial de la cual vendría Jesús.

Hoy, estamos saltando hacia el medio del viaje de Abraham con Dios. Dios le prometió que se convertiría en el padre de una gran nación, pero luego lo hizo esperar 25 años para tener un hijo. Durante ese tiempo, Abraham se movió entre la fe y el temor. Experimentó grandes victorias cuando obedeció y sufrió inmenso dolor cuando se alejó del rumbo que Dios le dio. Cuando Dios finalmente trajo el hijo prometido, Isaac, Abraham y Sara celebraron la provisión de Dios. Con regocijo elevaron su hijo recibido de un milagro, posiblemente creyendo que su lección de fe había terminado. Pídele a alguien que lea Génesis 22:1-2.

Cuando Dios habló a Moisés por primera vez, él estaba anonadado por la voz que venía de la zarza, y Dios tuvo que declarar su identidad. Cuando Dios llamó a Samuel, este no tenía idea de quien le estaba llamando y siguió corriendo a la figura de su padre, Elí. Aun así, debido a su larga relación, Abraham reconoció instantáneamente y respondió a la voz de Dios.

CUANDO DIOS TE DE UNA INSTRUCCIÓN, ÉL NO TE ESTÁ DIRIGIENDO A TI DE UN LUGAR DE IGNORANCIA TOTAL, SINO DESDE UNO DE ENTENDIMIENTO COMPLETO.

Aun cuando las instrucciones de Dios eran inesperadas, Dios reveló su identidad cuando conversaba con él.

Dios conocía el nombre de Abraham. ¿Cuál es tu manera de reaccionar cuando estás hablando con alguien y no recuerdas su nombre? “¡Hola, amigo!”, “¡Qué tal como está!”, “¡Hola hermano!” Dios no tiene la necesidad de usar estos recursos para llamarnos por un pseudónimo. Él conoce a su pueblo de manera personal.

Dios conocía la situación de Abraham. No solo Dios conocía el nombre de Abraham, sino que sabía que Abraham amaba a su hijo, Isaac. Él sabía que Abraham tenía solo un hijo por quien sus promesas serían cumplidas.

Dios sigue dándonos hoy instrucciones difíciles hoy. Quizás Él te ha dicho que eres port u jefe insoportable que tiene en el trabajo sus favoritos y ha demostrado abiertamente que tú no eres uno de ellos. (Mateo 5:33, Era del Evangelio). Tal vez Él te ha pedido que des dinero para ayudar a alguien a participar en un viaje misionero, pero tú sabes que cualquier cantidad que des va a arruinar tu presupuesto (2 Corintios 9:6-8, Era de las Misiones).

Cuando esas instrucciones vengan, recuerda que Dios te conoce y conoce tu situación. Él sabe tus inquietudes: ¿Quién eres?, ¿Qué recursos tienes?, ¿Cuándo recibirás el próximo pago?, ¿Dónde vives? Y ¿Por qué estás temeroso?

Cuando Dios te de una instrucción, Él no te está dirigiendo a ti de un lugar de ignorancia total, sino desde uno de entendimiento completo.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. Abraham reconoció inmediatamente y respondió a la voz de Dios. ¿Qué pasos puedes dar para cultivar una relación con Dios que te haga responderle con completa confianza?
2. ¿Crees que Dios te conoce en verdad y se preocupa por ti? ¿Por qué?

YO PUEDO CONFIAR EN DIOS PORQUE ÉL

CONOCE MIS PASOS (Génesis 22:3-5)

Pídele a alguien que lea Génesis 2:3-5.

Abraham perdió poco tiempo en obedecer la dirección de Dios. Dios habló claramente a él, por lo tanto, al clarear la mañana, preparó todo para su viaje a Moriah. Posiblemente besó a Sara en la mejilla, agarró a Isaac y los enseres y salieron.

El viaje a Moriah no era tan corto, y Dios sabía que le iba a tomar a Abraham tres días para llegar al destino. Pero ¿por qué Dios puso a Abraham en una caminata de tres días cuando pudo haberle pedido a Abraham que sacrificara a su hijo en el portal de su casa?

Mientras Abraham daba cada paso hacia el monte, su fe estaba siendo probada y perfeccionada. Con cada As Abraham took each step toward the mountain, his faith was tested and honed. Con cada vuelta en el camino, tenía que decidir seguir adelante. Mientras ascendía cada colina, tenía que enfrentar la realidad de las instrucciones de Dios. Mientras cerraba los ojos cada noche, se imaginaba lo que Dios le había dicho que hiciera y decidía otra vez seguir adelante el siguiente día.

CUANDO DIOS DA INSTRUCCIONES, ÉL CONOCE EL CAMINO EN EL CUAL SUS INSTRUCCIONES TE VAN A PONER.

Tomar una decisión de fe es a veces la parte más fácil. Lo difícil viene en mantenernos en el camino de la obediencia para cumplir esa decisión de fe. En este camino, Abraham decidió, minuto tras minuto, seguir confiando en Dios. Con cada paso, declaró que amaba al dador más que al regalo que Él le había dado.

Cuando Dios da instrucciones hoy, Él conoce el camino en el cual sus instrucciones te van a poner. Él sabe que si Él te llama a:

- Adoptar un niño que tiene necesidades especiales, podrás caminar por días difíciles mientras buscas mostrarle amor incondicional en el momento del comportamiento difícil
- Mantenerte en la verdad bíblica en un ambiente secular, puede ser que te vuelvas excluido, expulsado o apartado del equipo.
- Dale tu carro a alguien más, tal vez tendrás que usar el transporte público.
- Comparte el evangelio con tu compañero de trabajo, puede ser que pierdas esa relación.

Cuando obedeces por primera vez la dirección de Dios pudiera parecer como una aventura, e incluso pudieras decirles a las personas que estás contento con la idea de seguirle al Señor. Sin embargo, mientras los días se van acercando a la realidad y el nuevo

curso de tu vida se asoma, debes decidir confiar en Dios cada día, tal vez quizás cada minuto.

Pero, así como Dios sabía el camino físico que Abraham iba a tomar entre su casa y Moriah, Él conoce el camino espiritual, con todos sus altos y bajos, que vas a tener que tomar.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cuáles preguntas le harías a Dios si fueras el que estuviera caminando a Moriah?
2. ¿Cómo los viajes extensos prueban y construyen nuestra fe en el Señor?

PUEDO CONFIAR EN DIOS PORQUE ÉL CONOCE MIS NECESIDADES (Génesis 22:6–18)

A medida que Moriah se acercaba a la vista, las últimas palabras que Abraham dijo a sus sirvientes fueron: “El muchacho y yo iremos un poco más lejos. Adoraremos allá, y luego regresaremos.” A la luz de las instrucciones de Dios, esto parecía una declaración sin sentido. ¿Cómo regresarían ambos si Abraham estaba a punto de sacrificar a su hijo? Hebreos 11:19 (Era de las Misiones) nos refleja luz sobre el pensamiento de Abraham y nos dice que él creía que Dios podía levantar a Isaac de la muerte. ¿Había visto Abraham a Dios levantar alguien de la muerte? No. Todo lo que sabía es lo que Dios le había prometido con relación a Isaac, por lo tanto, Dios seguiría manteniendo su promesa. Mientras ellos subían a la montaña, Isaac finalmente se dio cuenta de que algo estaba mal y preguntó por qué no tenían un cordero para el sacrificio. En otra declaración de fe, Abraham respondió que el Señor se proveería de un cordero.

Pídele a alguien que lea Génesis 22:9–12.

Por tres días, Abraham había esperado que este momento no llegara, pero ahora era el tiempo de poner su fe en práctica. Mientras levantaba el cuchillo, pudo haber clamado en silencio, “¿Dios por qué me estás llamando a hacer algo que las culturas paganas alrededor de nosotros hacen?” Yo pensaba que tú eras diferente. ¿Cuál es el punto de todo esto?”

MIENTRAS ABRAHAM TOMABA PASOS DIFÍCILES EN SU CAMINAR DE FE MIENTRAS CAMINABA AL MONTE MORIA, DIOS ESTABA ENVIANDO LA PROVISIÓN POR EL OTRO LADO.

Dios hizo su intervención en el verso 12 cuando dijo, “No le hagas daño al muchacho, porque ahora sé que en verdad tienes temor de Dios. No me has rehusado tu hijo, tu único.” Dios deseaba bendecir a todo el mundo por medio de Abraham, por lo tanto, quería asegurarse de que Abraham le hubiera dado todo su corazón.

Pero un sacrificio seguía siendo necesario para adorar a Dios.

Pídele a alguien que lea Génesis 22:13–14.

Mientras Abraham tomaba pasos difíciles en su caminar de fe mientras caminaba al monte Moriah, Dios estaba enviando la provisión por el otro lado. Aun cuando Abraham solo vio lo difícil de su caminar y estaba consumido por lo que Dios instruido entregar, Dios ya sabía cómo iba a suplir para la necesidad de Abraham de manera espectacular. La providencia de Dios fue tan impactante que Abraham nombró el lugar Yahweh-Yireh (o Jehovah Jireh), que significa, “El SEÑOR proveerá.”

Lo que Abraham dejó para todos los demás es que él creyó en Dios, y el Señor se lo contó por justicia debido a su fe” (Génesis 15:6, Era de los Patriarcas). Este evento sucedió ciento de años antes de que Dios diera la ley a su pueblo. La justicia con Dios nunca estuvo sujeta a las obras, sino que desde el principio estuvo ligada a la confianza y la fe en Dios.

Confiar en Dios es difícil por una razón. Por lo general, las instrucciones de Dios requieren que sacrifiques algo que amas en el altar para revelar que tu corazón está en total devoción a Él.

Si el trabajo que Él te está llamando a hacer no paga todas tus deudas, debes sacrificar tu deseo por la seguridad financiera y confiar en que Él va a proveer de alguna otra manera. (Mateo 6:33, Era del Evangelio).

Si Él te pone en una posición donde tu única opción es servir a los demás, entonces tendrás que sacrificar tus deseos de poder e influencia y creer que Él te va a dar las fuerzas (y eventualmente el deseo) para poner a otras personas en primer lugar (Filipenses 2:5–8, Era de las Misiones).

Si Él te está llevando a vivir en un vecindario que no es tan bueno como el que estás acostumbrado, entonces debes sacrificar tu orgullo y creer que Él va a cambiar tu corazón con relación a cómo ves a las demás personas (Filipenses 2:3–4, Era de las Misiones).

Ninguno de estos ejemplos encaja en la manera “normal” de construir nuestra vida, sin embargo, Dios no está interesado en lo normal. Lo normal siempre cree que lo más grande siempre es lo mejor, tener más es la meta, y la lógica siempre tiene el poder.

¿Qué sucede cuando obedecemos las direcciones de Dios, ponemos lo que amamos en el altar, y confiamos en que Él va a proveer para nuestras necesidades?

Lee Salmos 40:3b—“Verán esto muchos, y temerán, y confiarán en Jehová” (Era del Reino).

Seguimos maravillándonos de lo que Dios hizo por Abraham miles de años más adelante. ¿Estás cansado de preguntarte por qué Dios no hace cosas maravillosas en tu vida? ¿Te has preguntado por qué otras personas parecen tener historias increíbles de la fidelidad de Dios, pero sigues luchando en creer que Dios es en verdad un ser real?

YA ES HORA DE SER DIFERENTE. ¿ESTÁS DISPUESTO A OBEDECER LAS INSTRUCCIONES DE DIOS Y PERMITIRLE PROVEER EN LAS MANERAS QUE ÉL SOLO PUEDE?

Recuerda, caminar en fe con Dios demanda obediencia, y cuando obedeces, entonces experimentarás su bendición.

Ya es hora de ser diferente. ¿Estás dispuesto a obedecer sus instrucciones y permitirle proveer en las maneras que él solo puede? Cuando lo haces, verás como Él se mueve en maneras que no puedes explicar, otras personas se maravillarán de su providencia, y pondrán su fe en Él. Como Abraham, tendrás una razón específica para llamarle al Señor Jehová Jireh.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cuáles son algunas maneras prácticas en la que muestras tu confianza en otras cosas o personas en lugar de Dios?
2. ¿Por qué es difícil tener una fe comparable con la de Abraham?

HILO REDENTOR

Por suerte, no tenemos que ser los primeros en ser diferentes. Dios dio el primer paso por nosotros cuando cuando envió a Jesús a vivir en la tierra. Génesis 22 revela el corazón de Dios el Padre, cuando Él envió a su Hijo unigénito a morir por nosotros. Así como Abraham tuvo que caminar su viaje a Moriah, Jesús tuvo que caminar su viaje a la cruz. Jesús pudo haberse regresado de su viaje en cualquier momento, sin embargo, con fidelidad se mantuvo en el curso que el Padre había trazado para Él. Él enfrentó cada prueba que nosotros enfrentamos, aún así nunca pecó. (Hebreos 4:15, Era de las Misiones). Sin embargo, no hubo sustituto para Jesús, y Él sabía que solo había una manera de satisfacer tu necesidad de salvación: a través de su sacrificio. Así como Abraham se sometió a la voluntad de Dios hasta el final, Jesús oró, “que se haga tu voluntad, y no la mía.” ¡Como resultado, Dios se movió de manera poderosa y resucitó a Jesús de la muerte, ¡proveyendo salvación para todos!

LLAMADO A LA ACCIÓN

Escuchar la voz de Dios es imposible si no pasas tiempo con Él o priorizas la lectura de su Palabra. Tener historias para compartir acerca de la fidelidad de Dios comienza con pasar tiempo con Él durante las horas tranquilas del día. Anima a los miembros de tu grupo a programar un tiempo específico cada día esta semana y leer su Biblia Cronológica y escribir “¿Qué revela este pasaje acerca del carácter de Dios?” al comienzo de la lectura de cada día, anima a que preparen su mente para escuchar la voz de Dios.

CONCLUSIÓN

Recuerdas la historia de la fe de Amanda al comenzar esta lección? Desde que Amanda decidió reducir sus horas de trabajo a dos días a la semana, ella ha encontrado la fidelidad de Dios a su palabra. Ella ha podido conectar con compañeros de trabajo y pacientes fuera del trabajo, compartir el evangelio, y disciplinarlos. Además, ella ha podido invertir en la vida de otros por medio de la Escuela Bíblica de Vacaciones, varios eventos de verano con los jóvenes y viajes misioneros. Por encima de todo eso, nunca ha tenido necesidad de dinero. Siempre ha podido pagar su renta, tener alimentos para consumer, y tener un carro para ir a trabajar. Dios ha tenido cuidado de ella en cada una de sus necesidades.

Amanda deseó conocer mejor a Dios, por lo tanto obedeció sus instrucciones. No siempre ha sido fácil, pero ella ha visto la fidelidad de Dios y ha experimentado sus bendiciones. Al igual que Abraham, Amanda puede decir, “El Señor Proveerá.” ¿Quieres tener la capacidad de decir lo mismo?

Referencias

A menos que se indique lo contrario, todas las citas de la Escritura son tomadas de la Santa Biblia, New Living Translation, copyright © 1996, 2004, 2015 por Tyndale House Foundation. Usada con permiso de Tyndale House Publishers, Carol Stream, Illinois 60188. Todos los derechos reservados.

Recursos Adicionales

¿Por qué Dios mandó a Abraham a sacrificar a Isaac?
gotquestions.org/Abraham-Isaac.html

¿Por qué Dios le pidió a Abraham que sacrificara a Isaac?
bibleproject.com/articles/why-did-god-ask-abraham-to-sacrifice-isaac/

* Todos los pensamientos e ideas listadas bajo “Recursos Adicionales” pueden no estar en total acuerdo con la teología de Bellevue y este listado debe ser considerado como un anexo.

Lecciones de la Biblia Cronológica
19 de enero de 2025
Lección 3

2025
BIBLIA CRONOLÓGICA

**¿PUEDE DIOS
USAR PERSONAS
DEFECTUOSAS?
Génesis 49:29–33**

¿PUEDE DIOS USAR PERSONAS DEFECTUOSAS? Génesis 49:29–33

IDEA CENTRAL

Dios usa personas que luchan con el temor, el favoritismo que arrastran el pecado de sus padres.

BOSQUEJO

Recapitulación de la lectura de la semana

Repaso de la Era

Introducción

- Dios Usa Personas que Luchan con el Temor (Génesis 49:31)**
 - Abraham Respondió con Temor Durante una Situación Difícil
 - Cómo Volver a Dios Cuando Estamos Llenos de Temor
 - Oración
 - Alabanza
 - Búsqueda de Sabiduría
- Dios Usa Personas que Luchan con el Favoritismo (Génesis 49:31)**
 - Isaac y Rebeca Trataron a sus Hijos con Favoritismo
 - El Favoritismo Causa Desobediencia y Destrucción
- Dios Usa Personas que Arrastran el Pecado de sus Padres (Génesis 49:31)**
 - Jacob Repitió los Pecados de Su Padre y Abuelo.

Hilo Redentor

Llamado a la Acción (Arrepiéntete de cualquier temor, favoritismo o arrastre del pecado de tus padres.)

Conclusión

Nota especial

Esta serie para Grupos Pequeños se deriva de la Obra de Iva May y su equipo en el Ministerio de Enseñanza de la Biblia Cronológica Inc. Los conceptos fundacionales tales como dividir la Biblia en 14 Eras, el Hilo Redentor, y el entender cómo Dios habla, actúa y se revela a sí mismo en cada era, vienen directamente de su obra. Estamos agradecidos por su disponibilidad

en permitirnos utilizar sum arco de eras y conceptos para crear estas lecciones. Nuestro objetivo con esta serie es animar a los participantes a leer la Biblia cronológicamente, pero no tiene la intención de reemplazar o reproducir la exhaustiva obra de Iva y su equipo. Para más recursos en cómo leer la Biblia cronológicamente, altamente recomendamos que visites chronologicalbibleteaching.com.

RECAPITULACIÓN DE LA LECTURA DE LA SEMANA

Nuestra lectura se enfocaba en los acontecimientos de la vida de José. Él vivió en Canaán con su padre, Jacob y sus 11 hermanos. José era el hijo favorito, recibiendo un tratamiento especial de su padre. Sus hermanos hicieron crecer un resentimiento y lo vendieron como esclavo. José fue comprado por un hombre poderoso llamado Potifar, y rápidamente alcanzó varios rangos debido al favor de Dios. La esposa de Potifar buscó la manera de seducir a José, pero este se rehusó a sus seducciones. Esta lo acusó falsamente de haberle atacado, por lo tanto, José fue arrojado a la cárcel. Dios siguió con José y lo bendijo en la prisión, José interpretó correctamente los sueños de otros dos prisioneros. Eventualmente, fue traído delante de Faraón para interpretar sus sueños, y Faraón elevó a José como segundo al mando en todo el país. Después de siete años de prosperidad, el hambre que había sido prevista trajo a los hermanos de José a Egipto en busca de alimentos. José se reunió con su padre, y Jacob murió eventualmente en Egipto. Cuando José murió, pidió que sus huesos fueran llevados a Canaán cuando Dios le concediera a su pueblo el regresar a casa.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. Salmo 105:19 (Era del Reinado Davídico) declara que el Señor probó el carácter de José. ¿Qué impacto tenía José en la línea de su carácter?



REPASO DE LA ERA

Líder, nuestra lección de hoy ocurre en la Era de los Patriarcas. Utilizando tu material, revisa los acontecimientos de la Era de los Patriarcas con tu grupo.

INTRODUCCIÓN

Cada familia tiene una persona única en su árbol genealógico. Ya sea el tío loco, la abuela que no tiene filtros, o el primo que es un motivador que vive en una van cerca del río, siempre hay una persona que es un poco diferente. El pastor Steve Gaines suele decir, “Si tú no estás seguro quien es esa persona en tu familia, es posible que esa persona seas tú.”

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Quién es esa persona única en tu árbol genealógico? ¿Qué lo hace único?

Una persona “única” siempre lucha con algo, ya sea pecado, problemas sociales, o haber tomado decisiones poco sabias. ¿Pero puede todavía Dios usar a alguien que tiene alguna falla significativa?

Jacob, el tercer patriarca de Israel, no era diferente. Tenía algunas fallas únicas en su familia, por tanto, examinemos a ver si Dios puede todavía estas fallas para su reino y sus propósitos.

Pídele a alguien que lea Génesis 49:29–33.

En sus últimas palabras, Jacob mencionó sus ancestros, que eventualmente serían el cimiento de la nación de Israel. Desde la superficie, esto es el “Quien es Quien” del Antiguo Testamento y los de la Lista A de la nueva nación de Dios. Sin embargo, al excavar profundamente en sus historias vamos a descubrir que ellos son como nosotros más de lo que nos imaginamos.

DIOS USA PERSOAS QUE LUCHAN

CON EL TEMOR (Génesis 49:31)

Los primeros miembros de la familia que Jacob menciona son sus abuelos, Abraham y Sara. La semana pasada, descubrimos cómo Abraham dio grandes pasos de fe porque creyó que Dios era digno de confianza. Abraham aprendió que caminar en fe con Dios demanda obediencia, y después de obedecer, pudo experimentar la bendición de Dios. Sin embargo, la fe no vino de manera natural a Abraham, esta se fue desarrollando mientras luchaba con el temor a lo largo de su relación con Dios.

Antes de que Isaac naciera, Abraham y Sara se mudaron al área de Gerar, y Abraham estuvo lleno de temor. Veamos por qué.

Pídele a alguien que lea Génesis 20:11–13.

Aun cuando Dios le había prometido a Abraham varias veces que ellos tendrían un hijo y que sería el padre de una gran nación, tuvo miedo de ser asesinado debido a la belleza de su esposa. ¡Detengámonos y contemplemos que tan bella Sara pudo ser a la edad de 90 años!

Debido al miedo de Abraham, condujo a su esposa a mentir con respecto a su identidad, lo cual lo mantuvo a salvo a él, pero la puso a ella en peligro. En vez de matar a Abraham, el rey secuestró a Sara y la puso en su harén. Precipitado por el temor, el plan de Abraham concluyó en una situación desastrosa. Abraham enfrentó una situación que provocó miedo en su corazón, y acudió a su lógica en lugar de a su Dios. La lógica lo llevó a decir una verdad a medias en vez de decir la verdad completa, ya

que él y Sara eran medio hermanos. La lógica lo llevó a protegerse a sí mismo en vez de priorizar la seguridad de su esposa. La lógica lo llevó a manejar sus miedos de forma independiente. Sin embargo, si hubiera buscado a su Dios, Dios hubiera provisto una manera para la seguridad de ambos. Y Dios le hubiera dicho a Abraham que él no tenía razón para temer porque Dios le había prometido su futuro. Pero Abraham todavía estaba aprendiendo que “Dios llama a un hombre tal y como está y lo va cambiando con el paso del tiempo. Durante este proceso, el hombre debe aprender a caminar con Dios en fe.”²

¿Cómo puedes asegurarte de que vas a correr al Señor en vez de a lo que la lógica del mundo te dice cuando eres confrontado con el miedo? Vamos a ver dos pasajes para responder esta pregunta.

Lee Filipenses 4:6-7 (Era de las Misiones).

Primero, ORA. Simplemente dile al Señor tu situación y qué es lo que necesitas. ¡Eso es todo! Tú no necesitas usar palabras rebuscadas o estar sentado en una posición específica. Todo lo que tienes que hacer es decirle a Él lo que está pasando en tu vida.

¡AUN SI TU BATALLAS CON EL TEMOR, DIOS PUEDE SEGUIR HACIENDA COSAS MARAVILLOSAS POR MEDIO DE TI!

Segundo, ALABA. Da gracias a Dios por cómo Él ha provisto para ti en el pasado. Ya sea que Dios haya provisto para ti en varias maneras pequeñas o de una manera significativa, alámbale por sus acciones providenciales pasadas.

Lee Santiago 1:5 (Era de las Misiones).

Tercero, BUSCA LA SABIDURÍA. Tú solo puedes buscarla, no producirla. Cuando tú le pides a Dios sabiduría, estás acudiendo al Único que conoce el pasado, el presente y el futuro. Él es el único que te ama con un amor inagotable y desea lo que es mejor para ti. ¿Por qué pensarías que puedes encontrar una mejor dirección en algún otro lugar u otra persona?

Estos tres pasos te ayudarán a crecer más a la imagen de Cristo por medio de las disciplinas espirituales, lo cual es una parte vital en Bellevue. Cuando sigues estos pasos, ¿qué recibirás en beneficio? Dos promesas de Dios. Él promete darte una paz que no vas a poder entender, y Él te mostrará lo que debes hacer.

Aun cuando Abraham luchó con el temor, Dios hizo una gran obra para cumplir su promesa de un hijo por a través de él y Sara. ¡Aun si tu batallas con el temor, Dios puede seguir hacienda cosas maravillosas por medio de ti!

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cómo las decisiones tomadas con miedo tienen el potencial para ponerte a ti y a tus seres queridos en caminos peligrosos?
2. ¿Por qué es importante recordar que tú no puedes producir la sabiduría, pero solo puedes buscarla en Dios?

DIOS USA PERSONAS QUE BATALLAN CON EL FAVORITISMO (Génesis 49:31)

Cuando Jacob estaba postrado en su lecho de muerte, seguidamente mencionó a sus padres, Isaac y Rebeca. Como Isaac fue el hijo de la promesa que había nacido milagrosamente, de seguro tenía una relación profunda con Dios y guio a su familia a seguir el camino de Dios, ¿no es cierto? Pídele a alguien que lea Génesis 25:27-28.

EL FAVORITISMO RESULTÓ EN QUE ELLOS DESOBEDECIERON LA PALABRA DE DIOS Y DESTRUYERON SUS RELACIONES. ESTA ES LA RAZÓN POR LA QUE DIOS ESTÁ TAN OPUESTO A QUE NOSOTROS NOS MANCHEMOS CON EL PECADO DE TENER FAVORITOS.

Este cimientto de favoritismo es su familia eventualmente provocó traición y dolores de cabeza. Muchos años después, Isaac creyó que estaba al final de su vida en Génesis 27. En su cultura, era costumbre que el padre bendijera al mayor de los hijos y pasara el mando del liderazgo de la familia al primogénito. Cuando Rebeca escuchó que Isaac le estaba diciendo a Esaú (su hijo favorito) que estaba preparándose para bendecirlo, ella conspiró con Jacob (su hijo favorito) para robarse la bendición.

Ninguno de los dos padres debió haber tomado la decisión que tomaron, pero el favoritismo los llevó por un camino destructivo. Al comienzo de su familia, Dios habló directamente a Rebeca y le dijo que sus hijos se convertirían en naciones rivales y que su hijo mayor serviría al menor (Génesis 25:23, Era de los Patriarcas). Isaac debió haber escuchado la palabra de Dios y haber bendecido a Jacob, pero como él amó más a Esaú, estaba determinado a hacer lo que él quería hacer. Rebeca debió haber escuchado la palabra de Dios y haber confiado en que Él iría a cumplir su promesa a Su manera. Al contrario, ella tomó el asunto en sus manos, y cuando su traición fue descubierta, Esaú amenazó con matar a Jacob. Eventualmente, Jacob huyó para vivir con su tío Labán, y nunca más vio a su madre otra vez, porque ella murió antes de que él regresara a casa.

El favoritismo resultó en que ellos desobedecieron la palabra de Dios y destruyeron sus relaciones. Esta es la razón por la que Dios está tan opuesto a que nosotros nos manchemos con el pecado de tener favoritos.

Pídele a alguien que lea Romanos 2:11—“Porque en Dios no hay acepción de personas” (Era de las Misiones).

Pídele a alguien que lea Santiago 2:1—“Hermanos míos, no tengan su fe en nuestro glorioso Señor Jesucristo con una actitud de favoritismo” (Era de las Misiones).

El favoritismo revela un corazón que pone valor en lo que otros pueden ofrecerte en vez de amarlos como una creación de Dios. Mostrar favoritismo a algunas personas es la antítesis del evangelio, que declara que

SI DIOS TUVIERA FAVORITOS, NUNCA HUBIERAS PODIDO GANARTE TU RELACIÓN CON ÉL. POR SUERTE, DIOS NO TRABAJA CON NUESTRAS REGLAS.

“Dios amó al mundo” (Juan 3:16, Era del Evangelio) que Cristo vino “a morir por nosotros aun cuando éramos pecadores” (Romanos 5:8, Era de las Misiones), y que “Dios salvó por su gracia. ... la salvación no es una recompensa por las cosas buenas que hayamos hecho” (Efesios 2:8-9, Era de las Misiones).

Dios no tiene favoritos. Cuando el mundo ve a las personas como exitosas, o personas promedio o personas fracasadas, Dios trata a todos por igual. Si Dios tuviera favoritos, nunca hubieras podido ganarte tu relación con Él. Por suerte, Dios no trabaja con nuestras reglas. Al contrario, Él creó un camino para que nosotros lo conociéramos a Él, no basado en nuestra bondad, sino en la suya.

Pídele también a alguien que lea Salmo 139:13-17 (Era del Reino).

Así como Dios siente lo que siente por ti, Él siente lo mismo por aquellos con los que tú interactúas a diario. Dios sintió lo mismo por Isaac y siguió usándolo y a su familia para cumplir su promesa de crear una nación grande. Si tú batallas con el favoritismo, recuerda cómo Él tiene cuidado de cada uno, así como tiene cuidado de ti y arrepíentete hoy. ¡Reflejando el carácter de Dios de esta manera, descubrirás que Dios puede seguir usándote para su reino!

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cómo nuestra cultura nos impulsa a tener favoritos entre las personas a nuestro alrededor?
2. ¿Cómo tener favoritismo puede impedirte la habilidad de hablarle a otros acerca de Cristo?

DIOS USA A PERSONAS QUE BATALLAN CON ARRASTRAR LOS PECADOS DE SUS PADRES (Génesis 49:31)

Cuando Jacob terminaba de decir sus últimas palabras en Génesis 49:31, finalmente hace mención de sí mismo y su primera esposa, Lea.

Así como Dios había prometido a Abraham e Isaac que Él iba a bendecir el mundo a través de su descendencia, Dios hizo la misma promesa a Jacob cuando salió de su casa para vivir con su tío Labán (Génesis 28:10-15, Era de los Patriarcas).

Pero la vida no fue fácil con su tío, Labán, aparentemente se aprovechó de él en cada momento. Cuando Jacob se enamoró de la hija de Labán, Jacob estuvo de acuerdo en trabajar para él por siete años. Sin embargo, Labán lo engañó y le dio en cambio a Lea, su hija mayor. Jacob estuvo de acuerdo otra vez en servir a Labán por siete años más para casarse con Raquel. (Génesis 29:16-30, Era de los Patriarcas).

La intención de Dios desde el comienzo fue que un hombre se casara con una mujer, por lo tanto, en este momento, Jacob se salió del diseño original de Dios. Él, por el contrario, siguió los pasos de Lamec, un descendiente de Caín (quien asesinó a su hermano), quien fue el primer hombre en tomar dos mujeres (Génesis 4:19, Era de la Creación). Esta decisión lo metió en caminos tormentosos y en dolores de cabeza por muchos años.

Primero, cometió los pecados de sus padres y mostró favoritismo hacia Raquel sobre Lea.

Lee Génesis 29:30-31—“él (Jacob) la amó mucho más que a Lea. ... Cuando el Señor vio que Lea era menospreciada, le dio la capacidad de tener hijos, pero Raquel no podía concebir.”

AUN CUANDO JACOB REVELÓ SUS FALLAS SIMILARES A LAS DE SUS PADRES Y SUS ABUELOS, AUN ASÍ, DIOS LE BENDIJO Y CUMPLIÓ SU PROMESA.

Segundo, su situación se hizo más difícil cuando las esposas comenzaron a competir a ver quién tenía más hijos. Cuando ambas mujeres experimentaron un tiempo cuando ninguna de las dos podía quedar embarazada, ambas le ofrecieron a Jacob sus sirvientas como esposas también. Y aquí es donde Jacob sigue el camino necio de su abuelo, Abraham.

Muchos años antes, en Génesis 16 (Era de los Patriarcas), cuando Abraham y Sara estaban esperando en Dios para que cumpliera su promesa de un hijo, ella se impacientó. Sara le ofreció a Abraham su esclava egipcia, Hagar, para que ellos pudieran tener un hijo. En vez de aferrarse a la promesa de Dios, Abraham decidió ser pasivo y hacer feliz a su esposa. La decisión se desencadenó en muchos años de lucha familiar.

De igual manera, la pasividad de Jacob fomentó la competencia entre sus esposas y alimentó sus inseguridades, creando divisiones entre sus

hijos. Sin embargo, aun cuando Jacob reveló sus fallas similares a las de sus padres y sus abuelos, aun así, Dios le bendijo y cumplió su promesa.

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

1. ¿Cuál fue una de las cosas que tus padres hicieron que tu prometiste que nunca ibas a hacer? ¿Has podido mantener tu promesa?
2. ¿Por qué es fácil seguir el patrón de los pecados de tus padres en vez de confiar en los caminos de Dios?

HILO REDENTOR

La promesa de Dios comenzó con Abraham y se traspasó a Isaac y luego a Jacob. Dios iba a crear una nación completa de los 12 hijos de Jacob, cuyas familias irían a crecer exponencialmente en Egipto por los próximos cientos de años. Jacob profetizó en Génesis 49:10 (Era de los Patriarcas) que los descendientes de Judá incluirían reyes, y esta promesa se cumplió con David y Salomón durante la Era del Reino y Roboam, Josafat y Manasés (y otros) en la Era del Reino Dividido. Eventualmente, Jesús nació de la línea de Judá, así cumpliendo la promesa original de Dios a Abraham en Génesis 12:3, “En ti serán benditas todas las naciones de la tierra” (Era de los Patriarcas). El cumplimiento de la promesa de Dios a través de los años estuvo basado en la obediencia del pueblo, no en su habilidad, ya que Dios fue el único capaz de cumplir su promesa.

LLAMADO A LA ACCIÓN

Ya que Dios está lleno de Gracia, ¿podemos sentirnos libres para pecar? ¡Por supuesto que no! Aunque siempre vivimos en un estado de gracia con Dios, Él sigue esperando de nosotros la obediencia a sus direcciones.

Lee Romanos 6:1-2 (Era de las Misiones).

Ya sea que luches con miedo, favoritismo o seguir los pecados de tus padres, arrepíentete y deja ese pecado ahora mismo. *Líder, dale a tu grupo pequeño unos momentos a solas para orar y arrepentirse de cualquier pecado que estén tolerando.*

CONCLUSIÓN

Después de dar sus últimas instrucciones, Jacob expiró, y el último patriarca murió. A lo largo de las Escrituras, Dios se identifica como “el Dios de Abraham, Isaac y Jacob” en numerables ocasiones (Éxodo 3:6, Era del Éxodo; 1 Reyes 18:36, Era del Reino Dividido; Hechos 3:13, Era de la Iglesia). Dios espera que su pueblo obedezca sus instrucciones. Aun así, Él sabe que nunca vivimos según sus estándares divinos y perfectos. Esa es la razón por la cual sus promesas y sus bendiciones están basadas en sus bondades y no en las nuestras. Las personas defectuosas no impiden que Dios cumpla sus promesas; al contrario, Él recibe toda la gloria por llevar a cabo sus propósitos a por mediación de personas imperfectas.”³

Referencias

A menos que se indique lo contrario, todas las citas de la Escritura son tomadas de la Santa Biblia, New Living Translation, copyright © 1996, 2004, 2015 por Tyndale House Foundation. Usada con permiso de Tyndale House Publishers, Carol Stream, Illinois 60188. Todos los derechos reservados.

Recursos Adicionales

“¿Cuál es la historia de Jacob, Lea y Raquel?”
gotquestions.org/Jacob-Leah-Rachel.html

“Dios se relaciona con el hombre fuera del Edén”
chronologicalbibleteaching.com/blog/posts/god-relates-to-man-outside-of-edem

* Todos los pensamientos e ideas listadas bajo “Recursos Adicionales” pueden no estar en total acuerdo con la teología de Bellevue y este listado debe ser considerado como un anexo.

Lecciones bíblicas cronológicas
26 de enero de 2025
Lección 4

2025
BIBLIA CRONOLÓGICA

**¿CÓMO DEBO
RESPONDER AL
SUFRIMIENTO?
Job 1:1–2:10**

¿CÓMO DEBO RESPONDER AL SUFRIMIENTO? Job 1:1-2:10

IDEA CENTRAL

Cuando llega el sufrimiento, debo llorar, confiar en el Señor y aceptar mis circunstancias difíciles.

BOSQUEJO

Resumen de la Lectura Semanal

Repaso de la Era

Introducción

- 1. Cuando Llega el Sufrimiento, Recuerda Llorar (Job 1:20a, págs. 67-68)**
 - Cuando te lamentas, encuentras sanidad a través de la honestidad.
 - Cuando te lamentas, encuentras sanidad a través del consuelo.
- 2. Cuando Llega el Sufrimiento, Reconoce a Quién Alabar (Job 1:20b-22, págs. 67-68)**
 - Los caminos de Dios son superiores.
 - Los deseos de Dios son separados.
 - La visión de Dios es sustancial.
- 3. Cuando Llegue el Sufrimiento, Acepta la Circunstancia Difícil (Job 2:1-10, págs. 67-68)**
 - Comparación Entre una Relación Superficial y una Relación Sólida con Dios
 - ¿Puede haber un buen resultado al recibir su sufrimiento?
 - Descubrirás algo nuevo acerca de Dios.
 - Desarrollarás nueva fuerza y resistencia.
 - Discernirás cómo ayudar a los demás.

Hilo Redentor

Llamado a la Acción (Determine si su relación con Dios es superficial o sólida.)

Conclusión

Nota especial

Esta serie para Grupos Pequeños se deriva de la Obra de Iva May y su equipo en el Ministerio de Enseñanza de la Biblia Cronológica Inc. Los conceptos fundacionales tales como dividir la Biblia en 14 Eras, el Hilo Redentor, y el entender cómo Dios habla, actúa y se revela a sí mismo en cada era, vienen directamente de su obra. Estamos agradecidos por su disponibilidad

en permitirnos utilizar sum arco de eras y conceptos para crear estas lecciones. Nuestro objetivo con esta serie es animar a los participantes a leer la Biblia cronológicamente, pero no tiene la intención de reemplazar o reproducir la exhaustiva obra de Iva y su equipo. Para más recursos en cómo leer la Biblia cronológicamente, altamente recomendamos que visites chronologicalbibleteaching.com.

RESUMEN DE LA LECTURA SEMANAL

Nuestra lectura de esta semana se centró completamente en el relato de la vida de Job. Job era un hombre a quien tanto la gente como Dios respetaban. Cuando Dios presentó a Job como un ejemplo de fe, Satanás, el acusador, acusó a Job de confiar solo en Dios debido a sus bendiciones. Dios permitió que Satanás infligiera sufrimiento en la vida de Job, y Job perdió su riqueza, sus hijos y su salud. Sin embargo, en medio de su sufrimiento, Job no se apartó de Dios. Los amigos de Job, Elifaz, Bildad y Zofar, vinieron a visitarlo y se sentaron con Job durante siete días debido a la magnitud de su sufrimiento. Finalmente, revelaron su creencia de que Job sufría a causa del pecado y lo llamaron al arrepentimiento. Job respondió que era inocente y se sentía agraviado por sus amigos y por Dios. Sus conversaciones continuarán en la lectura de esta semana.

PREGUNTA DE DISCUSIÓN

1. ¿Por qué es tentador creer que Dios te está castigando si algo terrible sucede en tu vida? ¿Qué revela esta reacción sobre tu creencia en Dios?



REPASO DE LA ERA

Líder, nuestra lección de hoy se desarrolla durante la Era de los Patriarcas. Repasa brevemente los puntos destacados de la Era de los Patriarcas con tu grupo.

INTRODUCCIÓN

En 2008, Katherine Wolf y su esposo, Jay, tenían todo a su favor. Casados durante casi cuatro años y liderando a otros en su iglesia local, Katherine estaba persiguiendo una carrera como modelo como madre primeriza, y Jay estaba a meses de terminar la facultad de derecho. Su vida ideal se derrumbó rápidamente cuando Katherine sufrió un derrame cerebral masivo debido a un defecto congénito poco común que no sabía que tenía. Después de una cirugía de 16 horas, en la que le extirparon más de la mitad del cerebelo, no se esperaba que viviera. Milagrosamente, comenzó a interactuar con sus enfermeras después de la cirugía y comenzó su larga recuperación. Mientras pasaba un año en

rehabilitación neurológica aprendiendo a caminar, hablar y tragar, se dijo a sí misma: “Dios cometió un error. Debería haber muerto. No puedo comer. No puedo caminar. No puedo cuidar de mi hijo. Mi cara está destrozada. No puedo ver. No puedo hacer nada. Seguramente, esto no está bien. Esto es un error”! (La historia de Katherine se completa en la Conclusión).

PREGUNTA DE DISCUSIÓN

1. ¿Alguna vez has conocido a alguien que haya experimentado un gran sufrimiento? Cuéntanos brevemente qué sucedió.

¿Cómo se supone que debemos responder cuando ocurren situaciones trágicas como la de Katherine? Afortunadamente, la Biblia no evita estas preguntas desafiantes. En nuestra lección de hoy, examinaremos a Job, quien, como Katherine y Jay, tenía todo a su favor, pero un día descubrió que todo su mundo se había trastocado.

CUANDO LLEGA EL SUFRIMIENTO,

RECUERDA LLORA (Job 1:1–20a)

Se cree que Job vivió durante la Era de los Patriarcas debido a la forma en que comienza su libro. La historia de Job muestra que era rico, respetado y piadoso. Su piedad nos señala la Era de los Patriarcas, ya que ofrece sacrificios personales similares a los de Noé y Abraham.² El sistema de sacrificios utilizado con el Tabernáculo y el Templo se introdujo más tarde durante la Era del Éxodo y continuó durante la Era de las Misiones hasta que el Templo fue destruido en el año 70 d. C.

Job 1:6–12 (pág. 67) nos da una visión del cielo mientras experimentamos una interacción entre Satanás, el Acusador y Dios. Job es un padre orgulloso que ama mostrarles a otros fotos de sus hijos, y Dios dirige la atención de Satanás hacia Job y su fidelidad. Satanás hace honor a su apodo y acusa a Job de seguir a Dios debido a su prosperidad. Dios permite que Satanás pruebe su teoría, pero limita su alcance y declara que no puede tocar a Job.

Pídele a alguien que lea Job 1:13–19.

Es un poco abrumador ver el poder y la autoridad que Satanás tiene en nuestro mundo. En su ataque a Job, vemos que puede influir en el clima, los elementos naturales y las personas con propósitos malvados. En un momento, la vida de Job quedó absolutamente aplastada bajo el peso de la muerte y la destrucción. Donde había vida, ahora había muerte. Donde había prosperidad, ahora había pobreza. ¿Cómo respondió Job?

Lee Job 1:20—“Job se puso de pie y rasgó su manto en señal de dolor. Luego se afeitó la cabeza.”

Job no se mostró valiente, ni se impuso a la situación, ni reprimió sus emociones. Si bien rasgarse la ropa es algo extraño para nosotros, era algo típico en toda la

MUCHOS CREEN QUE PARA SER UN “BUEN CRISTIANO”, DEBEN MOSTRAR UNA IMAGEN DE FELICIDAD, INCLUSO SI SU MUNDO SE ACABA DE DESMORONAR. PERO, ¿ES ESO CIERTO?

Biblia cuando alguien enfrentaba un gran sufrimiento. Esta acción podía ir acompañada de otras prácticas, como afeitarse el cabello o vestirse de cilicio. Job enfrentó un dolor inimaginable y se permitió sentir las emociones que acompañan a esa pérdida. Más tarde, Job incluso se permitió sentarse durante siete días y no hacer nada más que llorar (Job 2:13).

Muchos creen que para ser un “buen cristiano”, deben mostrar una imagen de felicidad, incluso si su mundo se acaba de desmoronar. Pero, ¿es eso cierto? Cuando su cónyuge se divorcia de usted de repente, ¿se supone que debe aceptarlo? Si ha fracasado en el sueño de su vida, ¿tiene que sonreír y soportarlo? Cuando su hijo recibe un diagnóstico que le cambia la vida, ¿espera Dios que sonría y siga adelante?

DAVID NO ESTÁ OCULTANDO SU DOLOR NI MINIMIZANDO SU DESESPERACIÓN, SINO PROCLAMANDO ABIERTAMENTE SU DESESPERACIÓN. LA SANACIÓN NUNCA LLEGA A TRAVÉS DE LA DESHONESTIDAD.

¿Estos enfoques deshonestos te llevan a la sanación, o hay una mejor manera?

Cuando estás de duelo, encuentras sanación a través de la honestidad.

Pídele a alguien que lea el Salmo 13 (Era del Reino).

El rey David escribió este Salmo durante la Era del Reino. ¿Suena como si estuviera guardando las apariencias y reprimiendo sus emociones? De ninguna manera. David está clamando a Dios y expresando honestamente su dolor. No está ocultando su dolor ni minimizando su desesperación, sino proclamando abiertamente su desesperación. La sanación nunca llega a través de la deshonestidad. Ya sea que lo escribas, lo grites a todo pulmón u ores en silencio mientras lloras, derrama tus emociones y tu dolor ante el Señor. Él puede manejarlo, no te juzga por ser humano. Recuerda, Él es quien te creó y te conoce mejor.

Cuando estás de luto, encuentras sanación a través del consuelo.

Lee 2 Corintios 1:4a (Era de las Misiones)—“Él nos consuela en todas nuestras tribulaciones.”

¡Dios sabe lo que estás experimentando! Mientras Jesús estuvo en la tierra, experimentó cada angustia y problema que enfrentas. Nada en tu vida lo toma por sorpresa. Durante el sufrimiento, Dios es la única persona que puede consolar y sanar tu corazón.

DIOS TE CONSOLARÁ A TRAVÉS DE SU PALABRA, SU PUEBLO Y SUS ACCIONES.

Navegar en las redes sociales sin pensar en el dolor no soluciona el problema. Ver tu programa de televisión favorito no tiene poder ante tu dolor. Ni siquiera tus amigos pueden recomponer tu corazón.

Cuando te permites llorar por un período prolongado, descubrirás que Dios te consolará a través de Su palabra, Su pueblo y Sus acciones. Durante este período, si dejas de intentar actuar para Él o para los demás, descubrirás que Dios te encontrará exactamente donde estés en tu dolor. Él te mostrará cómo proveerá para tus necesidades. Él revelará Su poder sobre tus miedos. Él te dará la fuerza que solo proviene de Sus recursos infinitos.

PREGUNTAS DE DISCUSION

1. ¿Qué impide a muchos cristianos ser honestos acerca de sus sentimientos y luchas?
2. ¿Alguna vez has visto a alguien sufrir profundamente su difícil situación? ¿Qué aprendiste de su experiencia?

CUANDO VIENE EL SUFRIMIENTO, RECONOCE A QUIÉN ALABAR (Job 1:20b–22)

Mientras Job está de luto, toma otra decisión crítica.

Pídele a alguien que lea Job 1:20b–22.

Durante su dolor, Job decidió confiar en Dios y adorarlo. Se dio cuenta de que vino al mundo sin nada y que no se llevaría nada consigo cuando se fuera. Reconoció que todo lo bueno había venido de Dios, así que si Dios quería quitarle todo, esa era su prerrogativa.

Pero, ¿Dios era digno de su alabanza? Como sabemos la conversación entre Dios y Satanás, conocemos que Dios tomó la decisión explícita de permitir que este dolor entrara en la vida de Job. No hay duda de este hecho: Dios permitió que Satanás trajera dificultades a la vida de Job. No parece que fuera alguien digno de alabanza. Examinémoslo más de cerca.

¿Dios es digno de nuestra alabanza durante el sufrimiento?

Al leer la Era de la Creación hace unas semanas, aprendimos que Dios era bueno. Luego, cuando leímos

sobre la relación de Abraham con Dios al comienzo de la Era de los Patriarcas, vimos que se podía confiar en Dios porque nos conoce. Sin embargo, confiar en Dios cuando provee para nuestras necesidades es una cosa. Es una historia completamente diferente cuando permite que todo se derrumbe a nuestro alrededor. Cuando te enfrentas al sufrimiento, ¿qué verdad puedes recordar mientras luchas con la decisión de alabar a Dios o alejarte de Él?

Los caminos de Dios son superiores.
Pídele a alguien que lea Isaías 55:8-9).

DIOS SE AGRADA CUANDO SOMOS FELICES, PERO TIENE UN DESEO DISTINTO PARA NOSOTROS. ÉL DESEA QUE NUESTRA FE EN ÉL SEA ABSOLUTA Y AUTÉNTICA.

La próxima vez que estés a punto de golpear a un molesto mosquito, detente y considera la diferencia entre tú y él. Tu capacidad de pensar, razonar, sentir y actuar está en un nivel completamente diferente al de un mosquito. Sin embargo, cuando nos comparamos con Dios, somos el mosquito. Tus habilidades, aunque impresionantes, son minúsculas en comparación con las suyas. Él lo ve todo. Él lo sabe todo. Él puede hacer cualquier cosa. Debido a sus habilidades ilimitadas, Él sabe cómo resultará cada acción y nunca ignora ninguna situación. Además, comparada con la bondad de Dios, nuestra justicia es el equivalente a trapos de inmundicia (Isaías 64:6).

Los deseos de Dios son distintos.
Pídele a alguien que lea 1 Pedro 1:7 (Era de las Misiones).

Cada mañana, te despiertas con el deseo de ser feliz. "Tú eres tú" es una frase popular que nos llama a seguir un camino de comodidad y deseos personales. Dios se agrada cuando somos felices, pero tiene un deseo distinto para nosotros. Él desea que nuestra fe en Él sea absoluta y auténtica, pero nuestra fe solo será auténtica cuando nos demos cuenta de que Él es el Señor y que nosotros no. Él sabe que nunca seremos verdaderamente felices si ponemos nuestra esperanza y confianza en alguien o algo que no sea Él. Mientras que deseamos tener más cosas, Él desea que tengamos más de Él.

JOB SABÍA QUE INCLUSO EN MEDIO DEL DOLOR, DIOS ERA DIGNO DE SU ALABANZA, AUNQUE NO ENTENDÍA LO QUE ESTABA SUCEDIENDO.

La visión de Dios es sustancial.
Pídele a alguien que lea Salmo 90:2-4 (Era del Éxodo).

Como un niño que lucha por esperar unos minutos para recibir su postre favorito, tenemos dificultad para mirar más allá de nuestras circunstancias actuales. En un buen día, la persona más lógica puede determinar cómo los acontecimientos de hoy afectarán el mañana. Sin embargo, con la capacidad de ver la eternidad, Dios sabe cómo las acciones de hoy afectarán a los demás dentro de mil años, tal como la experiencia de Job te está impactando en este momento. Tus circunstancias que parecen insuperables hoy son solo una pequeña piedra desde la perspectiva de Dios. Solo Él sabe cómo convertir algo trágico en una bendición (Romanos 8:28, Era de las Misiones).

Al igual que el rey David en el Salmo 13:5-6 (Era del Reino) Job sabía que incluso en medio del dolor, Dios era digno de su alabanza, aunque no entendía lo que estaba sucediendo. Job podría haberle dado la espalda a Dios en ese momento, pero en cambio, se arrojó en las manos de Aquel que había demostrado Su fidelidad muchas veces antes.

PREGUNTAS DE DISCUSION

1. ¿Cuál es tu respuesta inicial hacia Dios durante el sufrimiento? ¿Por qué?
2. ¿Cómo afecta el recordatorio de que los caminos, deseos y perspectiva de Dios son muy diferentes a los tuyos a la manera en que respondes a Él?

EN ESTE MOMENTO, CUANDO EL SUFRIMIENTO PARECE AMPLIFICARSE, VEMOS LA DIFERENCIA ENTRE UNA RELACIÓN SUPERFICIAL Y UNA RELACIÓN SÓLIDA CON DIOS.

CUANDO VIENE EL SUFRIMIENTO, ACEPTA LA CIRCUNSTANCIA DIFÍCIL (Job 2:1-10)

Las pruebas de Job no han terminado, ya que Satanás entra nuevamente en la presencia de Dios y acusa a Job de permanecer fiel a Dios solo porque todavía tiene salud. Dios permite que Satanás afecte a Job con llagas, causándole un dolor inmenso desde la cabeza hasta los pies. Descubramos cómo responde Job a esta nueva y horrible situación.

Pídele a alguien que lea Job 2:8-10.

¿Alguna vez has estado atravesando una circunstancia difícil solo para que algo más salga mal? Después de perder tu trabajo, tu auto se estropea. Cuando tu madre está en el hospital, tu hijo decide que ahora es el momento de decirte que está reprobando dos materias. Sea lo que sea, cuando llega la segunda ola, es suficiente para hacerte gritar: "¡Basta, Dios! ¡No puedo soportarlo más! ¡Me doy por vencido!"

Cuando llega el sufrimiento, muchas personas se dan por vencidas con Dios y se alejan. En este momento, cuando el sufrimiento parece amplificarse, vemos la diferencia entre una relación superficial y una relación sólida con Dios.

Relación Superficial

El sufrimiento de la esposa de Job a menudo se pasa por alto en el libro de Job. Él no fue el único que sufrió. ¡Ella también! Perdió a todos sus hijos. Su seguridad le fue arrebatada cuando sus rebaños y manadas fueron destruidos. Y ahora su esposo se retorció de dolor, aparentemente cerca de la muerte. Todo esto fue demasiado para ella, y su relación superficial con Dios se reveló en su respuesta. Ella mostró que deseaba la mano de Dios (recibir bendiciones) más que buscar Su rostro (conocer a Dios mismo). Entonces, cuando la mano de Dios aparentemente se cerró, ella se alejó.

Relación Sólida

El sufrimiento de Job se elevó a un nivel que él nunca podría haber imaginado. Mientras se retorció de dolor, podemos imaginarlo reprendiendo a su esposa con voz ronca. La relación de Job con Dios era sólida, ya que estaba más interesado en buscar el rostro de Dios en lugar de preocuparse solo por lo que la mano de Dios le daba. Job recibió su sufrimiento porque entendió que la bondad de Dios no se basaba en sus circunstancias actuales.

PREGUNTA DE DISCUSION

1. ¿A quién conoces que haya revelado una relación sólida con Dios durante el sufrimiento?

¿Se puede encontrar algo bueno en aceptar tu sufrimiento?

Descubrirás algo nuevo acerca de Dios.

Pídele a alguien que lea el Salmo 55:22 (Era del Reino).

Cuando usted está sufriendo y le entrega su carga al Señor, Él promete cuidar de usted. Lo verá actuar de maneras que nunca antes había experimentado. Puede proveerle económicamente de una manera inesperada. Puede mostrarle algo acerca de Su carácter que nunca había sabido. Puede conectarlo con una persona que nunca ha conocido y que podrá ayudarlo. Sea lo que sea, Dios provee para Su pueblo cuando lo necesita.

Desarrollará nueva fuerza y resistencia.

Pídele a alguien que lea Santiago 1:2-4 (Era de las Misiones).

UN DÍA, SERÁS LAS MANOS Y LOS PIES DE JESÚS MIENTRAS MINISTRAS A ALGUIEN QUE NECESITA QUE SE LE RECUERDE QUE DIOS NO LO HA ABANDONADO.

El pastor Steve habla a menudo de cómo la fe es como un músculo. Cuanto más elija confiar en Dios, más fuerte se vuelve su fe. A medida que elija confiar en Dios cada día durante su sufrimiento, su resistencia aumentará y podrá confiar en Dios más plenamente que el día anterior.

Discernirá cómo ayudar a los demás.

Pídele a alguien que lea 2 Corintios 1:4 (Era de las Misiones).

Parte del proceso de Bellevue es servir a Dios y a los demás en y por medio de Bellevue. Cuando recibes el consuelo de Dios durante tu sufrimiento, Él eventualmente te permitirá consolar a alguien más que esté experimentando algo similar. Un día, serás las manos y los pies de Jesús mientras ministras a alguien que necesita que se le recuerde que Dios no lo ha abandonado.

PREGUNTAS DE DISCUSION

1. ¿Cuándo te ha permitido Dios ayudar a alguien más debido a una experiencia dolorosa por la que has pasado?
2. ¿Qué bien has experimentado como resultado del sufrimiento? ¿Cómo llegaste a ser más como Cristo como resultado?
3. ¿Quién te apoyó durante tu sufrimiento? ¿Qué aprendiste acerca de ayudar a los demás?

HILO REDENTOR

La Biblia está llena de personas que experimentaron sufrimiento. En la Era del Éxodo, el pueblo de Dios sufrió bajo el gobierno egipcio. En la Era del Reino, David huía constantemente del rey Saúl para que no lo mataran. En la Era del Reino Dividido, el rey Josafat estaba rodeado de sus enemigos y no tenía escapatoria. En todas estas circunstancias, Dios honró Su palabra y ayudó a Su pueblo sufriente.

Finalmente, Dios mismo descendió a la Tierra para sufrir con nosotros durante la Era del Evangelio. Dejó Su mansión celestial y experimentó cada sufrimiento con el que luchamos, incluso hasta el punto de morir en la cruz. Adoramos a un Señor que nos ama tanto que sufrió con nosotros. Y, un día, durante la Era del Fin y los Nuevos Comienzos, Él eliminará nuestro sufrimiento para siempre.

LLAMADO A LA ACCIÓN

Entregue a cada persona de su grupo una ficha. Indíqueles que examinen su relación con Dios y determinen si su relación es Superficial o Sólida. Recuérdeles que una relación superficial se define por buscar constantemente la mano de Dios (sus bendiciones) en lugar de buscar Su rostro. Anímelos a escribir su respuesta. Si tienen una relación Superficial, indíqueles que escriban una forma en que pueden poner su relación con Dios sobre una base sólida.

CONCLUSIÓN

¿Cómo sabemos que la respuesta de Job es la que debemos seguir? ¡La Escritura nos lo dice!

Lee Job 1:22—“En todo esto, Job no pecó culpando a Dios.”
Lee Job 2:10c—“Así que en todo esto, Job no dijo nada malo.”

Dios nunca sanó a Katherine Wolf de los efectos de su derrame cerebral, y ella todavía está discapacitada hoy. Sin embargo, ella ha aceptado genuinamente su sufrimiento y ha elegido confiar en el Señor. Hoy, miles de personas han sido impactadas por su viaje mientras presenta el podcast *La Buena y Difícil Historia*, “donde la buena historia y la historia difícil pueden ser la misma historia.” Ha escrito tres libros para ayudar a las personas que sufren discapacidades. También han comenzado Campamento de Sanidad y Esperanza, un “retiro de una semana que ofrece descanso, recursos y relaciones a las familias que experimentan discapacidades.”³

Tu sufrimiento no es el final de tu historia. No tienes que ser definido por tus dificultades y tu dolor. Tienes un Señor que ve, conoce y entiende tu dolor, y Él está esperando que te aferres a Él para poder sostenerte y llevarte. No tienes que hacerlo solo. Él está caminando junto a ti y está constantemente planeando tu bien, incluso si tu “bien” no se acerca en nada a lo que imaginabas.

Citas

1. La esperanza sana. “La esperanza sana: La historia de Katherine y Jay Wolf”. YouTube, 10 de mayo de 2013, www.youtube.com/watch?v=OQIZEfmoDC4. Consultado el 15 de agosto de 2024.
2. May, Iva y Stan May. Kingdom: God’s Plan and Purpose for His People. Olive Branch, Mississippi, 38654, Chronological Bible Teaching Ministries, Inc., 2013, pág. 31.
3. “Acerca de Hope Heals Camp.” Hope Heals, hopeheals.com/camp

Recursos Adicionales

“¿Fue injusto que Dios permitiera que Job sufriera por ... una discusión entre Dios y Satanás?”
gotquestions.org/God-Job-Satan.html

“¿Pecó Job en algo de lo que dijo?”
gotquestions.org/did-Job-sin.html

